

Amt: Amt für Bildung, Familie und Sport

Beratungsfolge	Sitzung am	Status	Ergebnis
Ausschuss für Verwaltung, Tourismus und Soziales	24.05.2011	Ö - Beschlussfassung	

**Verlässliche Grundschule/Kernzeitbetreuung
 Grundschule Wittlensweiler
 Theodor-Gerhardt-Grundschule
 Hartranft-Grundschule (Ganztagsschule mit besonderer
 pädagogischer Aufgabenstellung)**

Beschlussvorschlag:

- a) Die Stelle für die Verlässliche Grundschule Wittlensweiler mit einem zeitlichen Umfang von 20% wird um weitere 2 Jahre verlängert
- b) Die Stelle für die Verlässliche Grundschule an der Theodor-Gerhardt-Schule wird um 2 Jahre verlängert
- c) Die beiden Stellen für die Verlässliche Grundschule an der Hartranft-Grundschule sollen unbefristet weitergeführt werden

Finanzielle Auswirkungen: Ja Nein

Gesamtkosten: 60.870 Euro

Finanzierung:

Verwaltungshaushalt 2011

Haushaltsstelle: bei 1.2116.400000 enthalten	5.970 Euro
bei 1.2111.400000 enthalten	8.400 Euro
bei 1.2112.400000 enthalten	46.500 Euro

Vermögenshaushalt 2011

Haushaltsstelle: Euro

Beratungsvorlage VTS/039/2011

Sachverhalt:

Grundschule Wittlensweiler

Im Juli 2000 hat der Gemeinderat (VFA 093/2000) die Einführung der Verlässlichen Grundschule an den beiden Grundschulen Dietersweiler und Wittlensweiler beschlossen.

Während in Dietersweiler seit 2007 eine unbefristete 26%-Stelle zur Verfügung steht, musste in Wittlensweiler die Stelle aus persönlichen Gründen der Stelleninhaberin immer wieder befristet werden; seit 2007 ist sie mit 31% unbefristet. Allerdings musste die Stelle ab September 2010 – wieder aus persönlichen Gründen – geteilt werden; gleichzeitig war eine Aufstockung um 11,4% notwendig, so dass jetzt noch 22,4% unbefristet und 20% befristet bis 27.07.2011 zur Verfügung stehen.

Weil die Verlässliche Grundschule/Kernzeitbetreuung an der Grundschule Wittlensweiler inzwischen zum festen Bestandteil der Schule geworden ist, soll auch die befristete Stelle weitergeführt werden. Im Blick auf die bevorstehenden evtl. Veränderungen, auch in der Grundschule, soll sie allerdings auf 2 Schuljahre befristet werden.

Theodor-Gerhardt-Schule

Mit Beginn des Schuljahres 2009/2010 wurde durch Beschluss des Gemeinderats vom 30.06.2009 (VFA020/2009) die Verlässliche Grundschule/Kernzeitbetreuung in der Theodor-Gerhardt-Schule eingerichtet.

Es wurde eine Stelle mit einem wöchentlichen Zeiteanteil von 25,65 % eines vollen Arbeitsvertrages, befristet auf 2 Jahre, geschaffen.

Die Einrichtung der Verlässlichen Grundschule/Kernzeitbetreuung an der Theodor-Gerhardt-Schule hat sich von Anfang an bewährt. Die Anzahl der teilnehmenden Kinder steigt von Schuljahr zu Schuljahr, sodass diese Einrichtung für die nächsten Jahre bestehen bleiben wird.

Der o. a. Arbeitsvertrag läuft am 13.09. aus und soll um weitere 2 Jahre verlängert werden. In diesem Fall wird Befristung vorgeschlagen, um bei einem evtl. Ausbau der Theodor-Gerhardt-Grundschule zur Ganztagesgrundschule flexibler zu sein.

Hartranft-Grundschule / Ganztageschule mit besonderer pädagogischer Aufgabenstellung

Am 24.10.2006 hat der Gemeinderat dem Antrag auf Einrichtung einer Ganztageschule in offener Angebotsform an der Hartranft-Grundschule zum Schuljahr 2007/2008 zugestimmt, mit Gemeinderatsbeschluss vom 21.10.2008 (VFA051/2008) wurde sie zum Schuljahr 2009/2010 Ganztageschule in offener Form mit besonderer pädagogischer Aufgabenstellung.

Der Stellenbedarf wurde auf zwei Jahre befristet im Rahmen der Stellenpläne 2009 ff. ausgewiesen. Die Einrichtung hat sich auch nach Meinung der Fachöffentlichkeit bewährt und soll fortgeführt werden.

Beratungsvorlage VTS/039/2011

Im laufenden Schuljahr 2010/2011 nehmen 86 Kinder täglich an der Ganztagesesschule teil. An zwei Wochentagen kommen je noch 28 Kinder hinzu. Beim Mittagessen sind zurzeit 70 Kinder, die in zwei Schichten essen gehen. In dieser Zeit muss jeweils die andere Gruppe betreut werden.

Nach dem Mittagessen haben die Kinder in den Klassenzimmern bis 14.45 Uhr Hausaufgabenbetreuung, danach eine Bewegungspause. In dieser Zeit sind beide Arbeitskräfte für die Aufsicht verantwortlich.

Von 15.00 Uhr bis 16.00 Uhr sind die Kinder in verschiedenen Arbeitsgemeinschaften. Eine der beiden Arbeitskräfte ist für die Koordination der AG's zuständig. Die zweite Kraft hat täglich alle 18 für die Ganztagesesschule angemeldete Kinder aus den ersten Klassen zu betreuen.

Im Anschluss werden ab 16.00 Uhr (offizieller Schulschluss) Gespräche mit Betreuern oder Eltern geführt.

Aus diesem Tagesablauf und der großen Nachfrage ist ersichtlich, dass der Stellenbedarf für die Hartranft-Grundschule im Rahmen der Ganztagsbetreuung auch in Zukunft notwendig ist. Es wird deshalb vorgeschlagen, die beiden Stellen unbefristet weiterzuführen.